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‘Io sono Varenne, il figlio del vento’
Presentato alla Casa del Cinema di Roma il docu-film sul cavallo più vincente del mondo
Un cavallo, anzi molto di più, un 
campione senza eguali. E’ il rac-
conto di ‘Io sono Varenne, il fi-
glio del vento’, un film che 
ripercorre la vita di un campione 
e i suoi successi, raccontato in 
prima persona dalla voce del 
doppiatore Luca Ward. Il fruscìo 
delle foglie mosse dal vento, il 
rumore in lontananza dello scal-
pitìo di un cavallo e una voce 
profonda ti proietta nel mondo 
di un campione, dell’unico ca-
vallo capace di conquistare non 
solo l’Italia, ma il mondo intero. 
Epiqa ha presentato alla Casa 
del Cinema di Roma il cortome-
traggio su Varenne, una produ-

zione esclusiva dell’emittente te-
levisiva del Masaf, visibile sul 
canale 151 del digitale terrestre, 
sulle piattaforme di Sky canale 
220 e su quella di tivùsat al ca-
nale 51.  “Questo speciale su Va-
renne è la prima produzione 
originale televisiva di Equtv -ha 
commentato Eugenio De Paoli, 
Responsabile Operation e Pro-
dotto di Epiqa e autore del do-
cumentario - e vuole porsi come 
esempio di valorizzazione non 
solo del canale Equtv e di tutte 
le professionalità che lavorano 
per l’emittente tv, ma anche del 
patrimonio dell’ippica.

La Torre Eiffel 
chiusa quest’oggi 

per sciopero

Jannik Sinner:  
“Non ho paura  
di sbagliare”

I sindaci del Pd  
ed il documento 

sul terzo mandato

Yulia Navalnaya, moglie di 
Alexei Navalny morto in car-
cere in Russia all’età di 47 
anni, sarà oggi al Consiglio 
Affari Esteri dell’Ue. A darne 
notizia è stato ieri l’alto rap-
presentante per gli Affari 
esteri dell’Ue, Josep Borrell 
su X. “I ministri dell’Ue in-
vieranno un forte messaggio 
di sostegno ai combattenti 
per la libertà in Russia e ono-
reranno la memoria di Alexei 

Navalny” aggiunge. “Il mes-
saggio è chiaro: abbiamo un 
‘problema russo’ di fronte a 
noi e questo rappresenta una 
grande sfida” aveva detto 
Borrell durante la Conferenza 
sulla Sicurezza di Monaco. 
Secondo quanto scrive No-
vaya Gazeta, che cita una 
fonte delle unità paramedi-
che, il corpo di Navalny è nel-
l’obitorio dell’ospedale 
distrettuale di Salekhard in 

Siberia e presenterebbe dei li-
vidi, sembra non derivanti da 
percosse.  “Da paramedico 
esperto, posso dire che le fe-
rite descritte da coloro che le 
hanno viste sembravano es-
sere dovute a convulsioni… 
Se una persona ha le convul-
sioni e gli altri cercano di trat-
tenerla ma le convulsioni 
sono molto forti, presentano 
lividi. 
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Morta Ira von Furstenberg,  
la principessa-attrice aveva 83 anni

a pagina 6

Navalny, mistero sulla morte 
e la Russia fa muro

La moglie Yulia Navalnaya sarà oggi al Consiglio Affari Esteri dell’Ue
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La moglie del dissidente Yulia Navalnaya sarà oggi al Consiglio Affari Esteri dell’Ue 

Navalny, ancora mistero sulla morte 
Borrell: “Il messaggio è chiaro: abbiamo un ‘problema russo’ di fronte a noi”

La città di  Avdiivka,  nel-
l’Ucraina orientale, ”è stata 
completamente l iberata” 
dalle  forze armate russe.  
Lo ha riferito i l  ministero 
della Difesa di Mosca spie-
gando che sono state issate 
le bandiere russe sugli  edi-
f ici  amministrativi  della 
città.  Le forze armate russe 
hanno anche preso i l  con-
trollo dell ’ impianto chi-
mico e per la produzione di 
coke più grande dell ’Eu-
ropa ad Avdiivka.  Lo ri-
porta l ’agenzia di  stampa 
Tass.  Di proprietà della so-
cietà Metinvest ,  produce 
anche varietà di  benzina 
catrame di carbone e gas di 
coke.  L’ impianto è compo-
sto da 13 officine principali 
e altre trenta ausiliarie,  ed 
è stato costruito nel  1963 

dalla Repubblica socialista 
sovietica ucraina per sod-
disfare la necessità di coke 
della vicina acciaieria di  
Mariupol.  Nel  1988,  nel-
l ’ impianto di  Avdiivka 
erano state prodotte 100 
mil ioni  di  tonnellate di  
coke,  rendendolo uno dei  

principali  produttori  di  
coke in Europa. Nel luglio 
2014 i  combattimenti  tra i  
separatist i  e  l ’esercito 
ucraino hanno danneggiato 
l ’ impianto,  che ha smesso 
di  funzionare i l  17 agosto 
2014 a causa della cre-
scente violenza. 

Hanno anche detto che 
aveva un livido sul petto, 
del tipo che deriva dal mas-
saggio cardiaco indiretto”, 
ha affermato la fonte.  
“Quindi hanno cercato di 
rianimarlo, e probabilmente 
è morto per arresto car-
diaco”, ha proseguito il pa-
ramedico. “Ma nessuno 
dice nulla sul motivo per 
cui avrebbe avuto un arre-
sto cardiaco”. Novaya Ga-
zeta Europa scrive inoltre 
che “dopo la morte improv-
visa di Navalny venerdì, il  
suo corpo è stato inizial-
mente portato nella città di 
Labytnangi, a 36 chilometri 
dalla colonia penale dove è 
morto nel villaggio di 
Khark, nel distretto auto-
nomo di Yamalo-Nenets,  
nell’estremo nord della 
Russia. Tuttavia, fonti rive-
lano che il corpo è stato poi 
trasferito venerdì all ’ospe-
dale clinico distrettuale 
nella capitale regionale di 
Salekhard”. “Di solito i  
corpi delle persone che 
muoiono in prigione ven-
gono portati  direttamente 
all’Ufficio di medicina le-
gale in via Glazkova, ma in 
questo caso sono stati  por-
tati all’ospedale clinico per 
qualche motivo”, ha detto 
un paramedico del servizio 
di ambulanza di Salekhard. 
“Lo hanno portato all’obi-
torio e poi hanno piazzato 
due poliziotti  davanti alla 
porta.  Naturalmente, tutti  
volevano sapere cosa fosse 

successo, di cosa si  trat-
tasse e se stessero cercando 
di nascondere qualcosa di 
serio”.  Ben presto, prose-
gue, è emerso che il  corpo 
consegnato era quello di 
Alexey Navalny e che la sua 
morte “non era di natura 
criminale”, un termine 
usato per indicare che non 
erano coinvolte armi da 
fuoco. Si è poi sparsa la 
voce – afferma la fonte – 
che ai patologi ospedalieri  

era stato vietato di eseguire 
un’autopsia”. Secondo 
quanto apprende Novaya 
Gazeta almeno fino a sabato 
nessuna autopsia era an-
cora stata eseguita. “A que-
sto punto i  pareri sono 
discordi”, ha aggiunto il  
paramedico. “Alcuni hanno 
detto che da Mosca era arri-
vato l’ordine di attendere 
l’arrivo degli  specialisti  
dalla capitale,  mentre altri  
hanno detto che gli  stessi 

medici dell’ospedale si  
erano rifiutati  di eseguire 
l’autopsia. Il caso è politico 
e non è chiaro come andrà a 
finire. E se si esegue un’au-
topsia e si  riceve l’ordine 
diretto di cambiare il risul-
tato, non se ne può uscire. E 
si  può essere anche incol-
pati .  Ma se non c’è stata 
l’autopsia, non c’è nessuno 
a cui chiedere”.  Secondo il 
quotidiano tedesco Bild tra 
Mosca, Washington e Ber-

lino sarebbe stato in pro-
gramma uno scambio di 
prigionieri.  Putin voleva 
Vadim Krasikov, l ’agente 
responsabile dell’omicidio 
di Tiergarten, di cui fu vit-
tima il  23 agosto del 2019 
nel parco berlinese il dissi-
dente georgiano-ceceno Ze-
limchan Kangoshvili .  Si  
discuteva, scrive la Bild, 
della possibilità che Putin 
liberasse in cambio il dissi-
dente Navalny che però sa-

rebbe morto poco prima di 
un suo possibile rilascio. Il 
ministro della Giustizia te-
desco, Marco Buschmann, 
ha chiesto a Mosca di con-
segnare il  corpo del dissi-
dente Alexei Navalny, per 
consentire un esame indi-
pendente sulle cause della 
sua morte.  “I leader russi 
devono avere questo mi-
nimo gesto di rispetto nei 
confronti del defunto Na-
valny e della sua famiglia,  
dopo averlo negato all’atti-
vista mentre era in vita”. 
“Solo con un’indagine indi-
pendente – ha aggiunto- si  
potrà stabilire,  a beneficio 
dell’opinione pubblica 
mondiale e del popolo 
russo, ciò che il  mondo in-
tero già sa: Putin ha ucciso 
Navalny, direttamente, o 
indirettamente attraverso le 
condizioni della sua deten-
zione”.  Piazza del Campi-
doglio accoglierà oggi alle 
18.30 una fiaccolata in me-
moria di Alexei Navalny. 
“Sarò in piazza anche io al 
fianco di tutti coloro che di-
fendono i  valori della de-
mocrazia, della libertà, dei 
diritti  civili” ha scritto il  
sindaco di Roma Roberto 
Gualtieri  su X. L’iniziativa 
è stata lanciata sempre via 
social da Carlo Calenda e 
via via ha raccolto le ade-
sioni sia dei partiti  della 
maggioranza che dell’oppo-
sizione. In piazza scende-
ranno anche i  sindacati  
confederali.  

Guerra in Ucraina: lo ha riferito il ministero della Difesa di Mosca 

Russia rivendica controllo su Avdiivka
Kyra Yarmish: “La causa della morte è ancora ‘ indeterminata’” 

Navalny: corpo non mostrato alla madre
La causa della morte di  
Alexei  Navalny è “ancora 
ignota”.  Kyra Yarmish,  
portavoce di  Navalny al-
l ’estero,  dal  suo profi lo X 
diffonde le  informazioni  
raccolte nelle  ult ime ore 
dalla madre e dai legali  del 
dissidente russo, morto ve-
nerdì in una colonia penale 
in Siberia.  Alla madre di  
Alexey Navalny,  Lyudmila 
Navalnaya,  è  stato impe-
dito per i l  terzo giorno 
consecutivo l ’accesso al-
l ’obitorio per vedere i l  
corpo del figlio. “Uno degli 
avvocati  è  stato letteral-
mente cacciato”, scrive Yar-
mysh su X.  “Quando al  
personale è stato chiesto se 
i l  corpo di  Alexei  fosse l ì ,  
non hanno risposto”,  pro-
segue il  post. Quindi l’ulte-
riore aggiornamento:  “I l  
comitato investigativo ha 
detto alla madre e agli  av-
vocati  che le indagini sulla 
morte di  Navalny sono 
state ampliate.  Non è noto 
per quanto tempo durerà” 
l’ indagine. “La causa della 
morte è ancora ‘ indetermi-

nata’ .  Mentono,  prendono 
tempo e non lo nascondono 
nemmeno”.  Intanto oltre 
300 persone sono state ar-
restate in Russia nelle  ul-
t ime ore per aver reso 
omaggio al  leader dell ’op-
posizione.  Lo riferiscono 
attivisti  per i  diritti  umani,  
aggiungendo che sono stati  
mandati  consigli  di  s icu-
rezza ai  russi  che deside-
rano deporre f iori  ai  
memorial i  sort i  in tutto i l  
paese,  da San Pietroburgo 
al  nord-ovest f ino a Maga-
dan nell ’Estremo Oriente.  
Memorial i  per Navalny 
anche nella capitale Mosca 
e persino nella città di Lu-
hansk,  nell ’Ucraina orien-

tale,  occupata dai  russi .  
”Portate con voi  i l  passa-
porto.  Conservate una 
copia del numero verde per 
i  detenuti .  Portatevi  del-
l ’acqua,  un telefono com-
pletamente carico e un 
power bank”, si legge in un 
post .  Lo staff  di  Navalny,  
che ora opera in esilio,  si  è 
anche offerto di  pagare 
eventuali  multe infl i t te  ai  
manifestanti .  Restano mi-
steri sulla morte del critico 
numero uno del presidente 
russo Vladimir Putin,  sul  
suo corpo sarebbero stati  
trovati  l ividi  compatibil i  
con le convulsioni.  Il  corpo 
di  Navalny non è ancora 
stato mostrato ai familiari .   
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Arriva l’ok dall’Unione europea al lancio della missione Aspides 

Mar Rosso e attacchi Houthi
Il Consiglio Affari esteri Ue 
ha approvato il lancio del-
l’operazione militare navale 
Aspides contro gli attacchi 
degli Houthi alle imbarca-
zioni commerciali nel Mar 
Rosso e nel Canale di Suez. 
“L’Italia avrà comando delle 
forze”, ha scritto in un post 
su X il ministro degli Esteri, 
Antonio Tajani, ribadendo 
che “l’Italia è in prima linea 
per proteggere interessi 
mercantili e la libera navi-
gazione nel Mar Rosso. È un 
importante passo verso di-
fesa comune europea”. Sono 
stati approvati in apertura 
dei lavori, riferiscono fonti 
europee, due punti procedu-
rali: uno riguardante il 
piano operativo per EuNav-
For Aspides, già approvato 
in Coreper nel giorno di San 
Valentino, e poi la decisione 
del Consiglio che lancia 
l’operazione marittima del-
l’Ue “al fine di preservare la 
libertà di navigazione nel 
contesto della crisi nel Mar 
Rosso”. Il comando della 
missione ha una struttura 
articolata, come già altre 
missioni (EuNavForMed, o 
Sophia, aveva una struttura 
simile, anche se per due 
terzi italiana). Il quartier ge-
nerale della missione sarà a 
Larissa, in Grecia, affidato 
ad un ufficiale greco. Il co-
mando operativo, sul 
campo, sarà installato a 
bordo di un cacciatorpedi-
niere italiano e affidato ad 

un ufficiale italiano, il con-
trammiraglio Stefano Co-
stantino. Il comando 
strategico resta a Bruxelles, 
come per tutte le operazioni 
militari Ue.  “Accolgo con 
favore la decisione odierna 
di lanciare l’operazione 
della forza navale dell’UE 
Aspides. L’Europa garantirà 
la libertà di navigazione nel 
Mar Rosso, lavorando a 
fianco dei nostri partner in-
ternazionali. Al di là della 
risposta alla crisi, è un 
passo verso una presenza 
europea più forte in mare 
per proteggere i nostri inte-
ressi europei”, ha dichiarato 
su X la presidente della 
Commissione Europea, Ur-
sula Von der Leyen.  “L’Eu-
ropa, coesa, ha approvato la 
missione Aspides, in rispo-
sta alla crisi in atto nel Mar 
Rosso, che sta minando la 
stabilità economica del vec-
chio continente e dell’Occi-
dente in generale. La Difesa, 
dopo che il Parlamento ita-
liano l’avrà approvata, 
potrà fornire il proprio con-
tributo e assumere il Co-
mando imbarcato 
dell’Operazione, come ci ha 
chiesto l’Unione Europea. 
L’Italia, consapevole della 
rilevanza strategica del-
l’area, giocherà un ruolo im-
portante anche per favorire 
il coordinamento della mis-
sione con l’operazione Eu-
navfor Atalanta, della quale 
abbiamo assunto il comando 

tattico lo scorso 8 febbraio”, 
ha affermato il ministro 
della Difesa, Guido Cro-
setto. “Una risposta neces-
saria alla guerra ibrida – ha 
continuato il ministro – che 
gli Houti stanno portando 
avanti nello stretto di Bab 
el-Mandeb, tagliando le vie 
di comunicazione che ali-
mentano numerosi Paesi, tra 
i quali il nostro, incidendo 
sulle loro economie e cre-
ando uno svantaggio com-
petitivo per l’Occidente a 
vantaggio di altre Nazioni, 
le cui navi non vengono at-
taccate”. In questo momento 
nel Mar Rosso è presente il 
cacciatorpediniere Caio 
Duilio, impegnato nell’assi-
curare la vigilanza marit-
tima a protezione delle 
unità mercantili e garantire 
la sicurezza delle rotte com-
merciali. L’area di opera-
zione istituita dal mandato 
dell’Ue racchiude lo spazio 
di mare tra Bab el-Mandeb e 
Hormuz, inclusi Mar Rosso, 
Golfo di Aden, Mar Arabico, 
Golfo di Oman e Golfo Per-
sico. Aspides, come deciso 
in sede europea, sarà 
un’operazione difensiva che 
si concentrerà sulla prote-
zione delle navi contro gli 
attacchi in mare, in ade-
renza alle norme del diritto 
internazionale, a tutela del 
principio della libertà di na-
vigazione e a diretto sup-
porto degli interessi 
nazionali. 

I dipendenti contestano la cattiva gestione finanziaria del comune di Parigi 

Torre Eiffel chiusa per sciopero

Tour Eiffel chiusa per scio-
pero.  Lo hanno deciso 
oggi,  19 febbraio 2024, i  di-
pendenti  del  s imbolo nu-
mero uno di Parigi e di uno 
dei monumenti più visitati  
della Francia,  come ha 
spiegato l’associazione sin-
dacale Cgt-Fo. “A causa di 
un avviso di sciopero di al-
cuni dipendenti della Tour 
Eiffel,  l’apertura della Tour 
Eiffel  sarà interrotta i l  19 
febbraio 2024”, annuncia la 
Società Operativa del  Mo-
numento (Sete) sul suo sito 
ufficiale, invitando i turisti 
a rinviare la visita.  Lo scio-
pero inizia oggi,  ma non è 
stata indicata una data di  

f ine dell ’agitazione,  come 
scrive l ’emittente Bfmtv.  I  
dipendenti  contestano la 
cattiva gestione finanziaria 
del  comune di  Parigi ,  che 
detiene i l  99% del capitale 
della Sete.  Per gl i  stessi  
motivi ,  l ’accesso al la  Tour 
Eiffel  era già stato impe-
dito lo scorso 27 dicembre 
in occasione del centenario 
della morte dell ’ ingegnere 
Gustav Eiffel .  I  s indacati  
hanno denunciato “un mo-
dello (economico,  ndr)  
troppo ambizioso e inso-
stenibile”,  a  causa di  una 
“sottovalutazione del bud-
get  dei  lavori” del  monu-
mento,  ma anche una 

“sopravvalutazione dei  r i -
cavi  basati  su obiett ivi  di  
aff luenza annua di  7 ,4  mi-
l ioni  di  visitatori”.  Che si  
tratta di  ”l ivell i  di  pre-
senze mai raggiunti  
prima”, scrive Le Parisien. 
Viene anche contestata la  
gestione del  monumento.  
”E’ in uno stato di  rovina,  
molto chiaramente. Sotto la 
torre,  se t i  avvicini ,  vedi  
tracce di  ruggine.  Ci  sono 
dipendenti  che hanno più 
di 30 anni di anzianità, non 
hanno mai visto una cosa 
del genere”, si  è lamentato 
Denis Vavassori ,  rappre-
sentante sindacale della 
Cgt,  a France Info. 

Hamas ha respinto quella 
che ha definito una “deci-
sione criminale” da parte 
di Israele di ”limitare l’ac-
cesso dei palestinesi  nella 
moschea di Al-Aqsa du-
rante il Ramadan”. La chiu-
sura della Spianata delle 
Moschee ai palestinesi pro-
muove, sostiene Hamas in 
un comunicato,  ”la crimi-
nalità sionista e la guerra 
religiosa condotta dal 
gruppo di coloni estremisti 
del governo di occupazione 
terroristico contro il  nostro 
popolo palestinese e la vio-
lazione della l ibertà di 
culto nella benedetta Al-
Aqsa Moschea”. Per questo, 
Hamas chiede ”al  nostro 
popolo palestinese nei Ter-
ritori occupati,  ad Al-Quds 
(Gerusalemme, ndr) e nella 
Cisgiordania occupata,  di  
respingere questa decisione 
criminale,  di  resistere al-
l ’arroganza dell ’occupa-
zione” e di  ”mobilitarsi ,  
recarsi  e stazionare nella 
benedetta Moschea di Al-
Aqsa”.  Inoltre Hamas av-
verte Israele che ”qualsiasi 
danno alla Moschea di Al-
Aqsa o alla libertà di culto 
in essa contenuta non pas-
serà senza conseguenze” e 
annuncia una ”benedetta 
intifada ed esplosione di 
fronte all ’ ingiustizia,  al-
l ’arroganza e all ’aggres-

sione”. Almeno 70 civili pa-
lestinesi  sono morti  in se-
guito ai raid aerei condotti 
nella notte nel centro della 
Striscia di  Gaza.  Lo scrive 
l ’agenzia di stampa Wafa 
spiegando che decine di 
altre persone,  in maggio-
ranza donne e bambini,  
sono rimaste ferite.  La 
Wafa precisa che a essere 

colpiti  sono in particolare 
i l  campo profughi di  Nu-
seirat, la zona di Zuwaida e 
la città di Deir al-Balah. Gli 
ultimi attacchi israeliani 
hanno anche causato la 
morte di 16 persone nella 
città di  Khan Younis,  nel  
sud della Striscia di  Gaza,  
mentre altri cinque palesti-
nesi  sono stati  uccisi  nel  

nord dell ’enclave palesti-
nese. E oggi si apre all’Aia 
la prima udienza della 
Corte internazionale di 
giustizia (Cig) per fare luce 
sulla polit ica israeliana in 
Cisgiordania e nei Territori 
palestinesi  occupati .  I  
primi a testimoniare sa-
ranno proprio i  palestinesi 
e in particolare i l  ministro 

degli  Esteri  dell ’Autorità 
nazionale palestinese 
(Anp) Riyad al-Maliki .  
All ’udienza,  che durerà 
una settimana, partecipe-
ranno 52 Stati e tre organiz-
zazioni internazionali .  I l  
mese scorso la Cig aveva 
chiesto a Israele di  preve-
nire il  genocidio nella Stri-
scia di Gaza e di fare tutto 

quanto era nelle sue possi-
bilità per proteggere i civili 
palestinesi .  Era stata l ’As-
semblea generale delle Na-
zioni Unite,  nel  dicembre 
del 2022,  a chiedere alla 
più alta Corte dell’Onu un 
parere consultivo e non 
vincolante sulle conse-
guenze legali  delle azioni 
di Israele nei confronti dei 
palestinesi nei territori oc-
cupati  La richiesta era 
quindi arrivata prima dagli 
attacchi del  7 ottobre da 
parte di Hamas contro 
Israele e della successiva 
rappresaglia sulla Striscia 
di Gaza. Israele ha preso il  
controllo della Cisgiorda-
nia e di  Gerusalemme Est 
nel 1967. Oggi in quei terri-
tori  vivono circa 700mila 
coloni israeliani e tre mi-
lioni di palestinesi .  I  pale-
stinesi  rivendicano i  
territori per uno stato indi-
pendente con Gerusalemme 
Est come capitale.  Sirene 
d’allarme sono suonate 
questa mattina nelle comu-
nità israeliane al  confine 
con la Striscia di  Gaza.  E’  
la prima volta che accade 
in diverse settimane. Lo ri-
porta i l  Times of Israel  
spiegando che le sirene 
sono suonate a Ein HaShlo-
sha, Nirim e Nir Oz. Al mo-
mento non si hanno notizie 
di danni o di feriti .  

Israele limita l’accesso alla Spianata delle moschee, Hamas 
invita alla mobilitazione
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“Una vera anomalia dell’ordinamento italiano, rinvenibile solo in Portogallo e in Polonia” 

I sindaci del Pd ed il terzo mandato 
“Esistono motivazioni politiche per l’abolizione del limite dei mandati”

La pistola  del  deputato di  
FdI ,  Emanuele  Pozzolo da 
cui la notte di  Capodanno, 
nei  locali  della pro loco di 
Rosazza,  è  partito i l  colpo 
che ha fer i to  al la  gamba 
Luca Campana “è sempre 
stata  in  mano a Pozzolo”.  
E’  quanto si  legge sul quo-
tidiano ‘La Stampa’ che ri-
porta la versione di Pablito 
Morel lo ,  caposcorta  del  
sottosegretario Andrea 

Delmastro,  contenute negli  
at t i  del l ’ indagine in cui  
viene r icostruita  la  scena 
del l ’accaduto.   Al  mo-
mento del lo  sparo,  r i fer i -
sce  ancora i l  quotidiano 
torinese Morel lo  era 
“l ’unico a  f ianco a  lui  
(Pozzolo,  ndr)  dal  lato s i -
nistro,  in piedi al  di  sopra 
del tavolo” e subito dopo il 
colpo “Pozzolo, spaventato 
e sorpreso ha come lasciato 

cadere la  pistola  sul  ta-
volo”.  Ad afferrare l ’arma, 
sempre secondo quanto ri-

porta  ‘La Stampa ‘sarebbe 
stato proprio il  caposcorta.  
“Ist int ivamente l ’ho presa 

in mano per evitare che ur-
tasse i l  tavolo.  Essendo an-
cora calda e  fumante ho 
percepito i l  calore sul la  
mano e l ’ho appoggiata sul 
piano del tavolo”.  Morello 
avrebbe a  quel  punto,  se-
condo i l  suo racconto agl i  
invest igatori ,  preso in 
mano la  s i tuazione.  “Mi 
sono assicurato di  al lonta-
nare Pozzolo d’arma rima-
sta  sul  tavolo per  poi  

col laborare a  soccorrere i l  
ferito”,  avrebbe dichiarato 
i l  caposcorta  secondo 
quanto riportato sul quoti-
diano che scr ive ancora 
che Morel lo  avrebbe r i fe-
rito che dopo il  colpo “mio 
f igl io  me l ’ha consegnata 
dicendomi di  r i t irarla  per  
sicurezza.  L’ho presa e non 
sapendo dove custodir la  
l ’ho appoggiata  su di  una 
mensola a muro, in alto”.  

 I l  documento è  del  15  feb-
braio  e  da  qualche  giorno 
c ircola  tra  i  s indaci  Pd.  Fi -
nora  è  s ta to  so t toscr i t to  
da a lmeno una trent ina di  
pr imi  c i t tadini  e  potrebbe 
essere  presentato  come or-
d ine  de l  g iorno  oggi  in  
Direz ione .  Nel  tes to  s i  
ch iede  l ’ e l iminaz ione  de l  
v incolo  dei  due mandat i  –  
“una  vera  anomal ia  de l -
l ’ordinamento i ta l iano,  in  
quanto  è  r invenib i le  ne l -
l ’ambito  dei  Paesi  europei  
so lo  in  Por toga l lo  ( t re  
mandat i )  e  in  Polonia”  –  e  
d i  dare  mandato  a i  par la-
mentar i  Dem di  sostenere  
la  r i forma in  Par lamento .  
Sono  in  corso  in ter locu-
zioni  t ra  El ly  Schle in  e  gl i  
amminis t ra tor i  Pd ,  come 
annuncia to  sabato  a l  t e r-
mine  de l la  segre ter ia  
Dem.  “Non c i  pos iz ione  
cr i s ta l l izzate ,  l a  d iscus-
s ione  è  aper ta” ,  l a  l inea  
emersa  da l la  r iunione .   
L’odg  de i  s indac i ,  v i s io -
nato  dal l ’Adnkronos,  è  un 
documento  corposo ,  d i  
ben  5  pagine ,  in  cu i  s i  
e lencano i  motivi  per  cui  è  
arr ivato  i l  momento di  su-
perare  i l  t e t to  de i  due  
mandat i  in t rodot to  ne l  
1993 ,  contes tua lmente  
a l l ’ e lez ione  d i re t ta  de i  
pr imi  c i t tadin i ,  in  una  
“ fase  s tor ica  cara t ter iz -
za ta  da  una  for te  an imo-
si tà  nei  confront i  del  ceto  
pol i t ico  e  dai  t imori  per  le  
poss ib i l i  contro indica -

z ioni  l egate  a l l ’ e lemento  
for temente  innovat ivo ,  
per  i l  s i s tema,  rappresen-
tato dall ’elezione diretta”.   
Negl i  anni  i l  v inco lo  è  
s tato  progress ivamente  r i -
v is to ,  per  cui  a l  momento 
“per  i  comuni  con popola-
zione f ino a  5mila  abi tant i  
non esiste  più alcun l imite  
d i  mandato  per  i  s indac i ;  
per  i  comuni  con  popola -
z ione  da  5 .001  f ino  a  
15 .000  ab i tant i  es i s te  un  
l imite  di  t re  mandat i  con-
secut ivi ;  per  i  comuni  con 
o l t re  15 .000  ab i tant i  i l  l i -
mi te  r imane  que l lo  de i  

due  mandat i  consecut iv i .  
Pertanto ,  la  s i tuazione at -
tua le  vede  una  d ispar i tà  
d i  t ra t tamento  ne i  con-
f ront i  de i  s indac i  d i  730  
Comuni  su  un  to ta l i  d i  
7896  Comuni  i ta l ian i” ,  s i  
so t to l inea .  Un “asse t to  
d i fferenz ia to  d i  regole  in  
mater ia  di  accesso a l la  ca-
r i ca  d i  s indaco  può  rap-
presentare  una violazione 
d i  a l cune  fondamenta l i  
previs ioni  cos t i tuz ional i”  
e  “contraddist into  da una 
in t r inseca  i r raz ional i tà ,  
che  non  appare  rag ione-
volmente  g ius t i f i cab i le  

a l la  luce  d i  es igenze  og-
get t ive  e  d i  s i s tema” .  
“Oltre  al le  quest ioni  di  di-
r i t to  –  s i  legge ancora  nel  
documento  –  es i s tono  
però  anche  mot ivaz ioni  
po l i t i che  per  l ’ abol iz ione  
de l  l imi te  de i  mandat i  a i  
s indaci  e  agl i  amministra-
tor i” .  Innanzi tut to  la  
“cont inui tà  amminis t ra -
t iva” e  poi  “ l ’esperienza e  
competenza”  d i  un”s in-
daco  che  ha  g ià  serv i to  
due  mandat i” .  E  ancora  
una  “r i spos ta  a l le  es i -
genze  loca l i”  laddove  
“mantenere  un  s indaco  

ben  consol idato  potrebbe  
essere  la  r isposta  migl iore  
per  r i spondere  e ff i cace -
mente  a l le  es igenze speci -
f i che  de l la  comuni tà  
loca le” .  C i  sarebbe ,  ino l -
t re ,  una  “ leadership  s ta -
b i le”  che  a iuta  anche  a  
“garant ire  una certa  s tabi -
l i tà  po l i t i ca  e  i s t i tuz io -
na le” .  Anche  per  que l lo  
che  r iguarda  “ le  r i forme 
i s t i tuz ional i”  che  hanno 
bisogno di  tempi  adeguat i  
“vol te  a  migl iorare  i l  fun-
z ionamento  de l le  i s t i tu -
z ioni  loca l i  e  promuovere  
una migliore governance”.  

E ,  s i  sot tol inea,  “gl i  s tess i  
motivi  per l ’abolizione del  
l imite  dei  mandati  dei  s in-
dac i ,  possono  essere  r i -
propost i  per  l ’ abol iz ione  
de l  l imi te  d i  mandat i  
degl i  amministratori” .  Per  
quest i  motivi ,  s i  conclude,  
“s i  ch iede  l ’ e l iminaz ione  
de l  v inco lo  de i  mandat i  
per  l ’e lezione degl i  ammi-
n is t ra tor i  e  d i  dare  man-
dato  a i  par lamentar i  de l  
Pd di  perorare  l ’ indir izzo 
de l  presente  ordine  de l  
g iorno in  sede di  Commis-
s ione  par lamentare  e  d i  
Aula” .  

 E’ quanto si legge sul quotidiano ‘La Stampa’ che riporta la versione di Pablito Morello sul caso dello sparo accidentale di Capodanno 

Caposcorta Delmastro: “Pistola sempre in mano a Pozzolo”
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Il concorso biennale che premia il talento e l’impegno scolastico 

‘Donna Sport-L’atleta più brava a scuola’
È ai nastri  di partenza la 
settima edizione di “Donna 
Sport – L’atleta più brava a 
scuola”, i l  concorso bien-
nale che premia talento e 
impegno scolastico delle 
atlete più meritevoli.  L’ini-
ziativa, ideata e realizzata 
dal Gruppo Bracco – con il  
patrocinio di Coni e Comi-
tato Italiano Paralimpico – 
ha l’obiettivo di sostenere e 
valorizzare lo sport femmi-
nile,  sommando insieme 
meriti  scolastici  e atletici .  
Una Giuria di qualità sele-
zionerà le migliori atlete e 
paratlete che si  candide-
ranno e che potranno iscri-
versi gratuitamente sul sito 
www.donnasport.it  a par-
tire da ora fino al 14 giugno 
2024. Il  concorso nazionale 
è rivolto a tutte le atlete e 
paratlete che praticano una 
disciplina sportiva a livello 
agonistico fra quelle fede-
rate in ambito Coni e Cip, 
che abbiano ottenuto meriti 
sportivi tra il  1°  gennaio 
2023 e il 31 dicembre 2023 e 
che abbiano frequentato 
con successo e con buoni ri-
sultati  un corso di studio 
nell’anno scolastico 
2022/2023. Tutti  questi  re-
quisiti  saranno oggetto di 
valutazione per l ’assegna-
zione dei premi in buoni ac-
quisto Amazon con un 
montepremi complessivo 
pari a novemila euro. “Noi 
crediamo profondamente 
nel significato educativo e 

sociale dello sport e consi-
deriamo l’attività agoni-
stica un’occasione unica per 
ragazzi e ragazze perché 
siamo convinti che lo sport 
sia una palestra di vita e un 
veicolo di valori positivi: la 
lealtà, l’impegno, il gioco di 
squadra, i l  merito,  la ri-
cerca del risultato, i l  ri-
spetto delle regole e degli  
altri”,  afferma Diana 
Bracco, Presidente e ceo del 
Gruppo Bracco.  Il concorso 
Donna Sport valorizza l’im-
pegno e il talento delle gio-
vani promesse, in un’ottica 
ampia che mette in luce 
l’ importanza dei traguardi 
raggiunti non solo nelle 
competizioni sportive ma 
anche nello studio e nella 
formazione. “Le straordina-

rie vincitrici  delle prece-
denti edizioni dimostrano 
che il legame non soltanto è 
possibile,  ma anche vin-
cente”, aggiunge Diana 
Bracco. “Infatti ,  l ’ impegno 
e la determinazione che le 
giovani atlete mettono nel-
l’attività agonistica sono gli 
stessi che le accompagnano 
nella vita di tutti i giorni e 
che le aiutano a crescere 
come persone di valore”.  
Dal 2011 ad oggi,  i l  con-
corso Donna Sport ha visto 
la partecipazione di oltre 
1.500 atlete, provenienti da 
quasi tutte le regioni ita-
liane, attive in oltre 40 di-
scipline sportive, tra cui 
atletica, pallavolo, ciclismo, 
canottaggio, tennis,  nuoto, 
pallacanestro e molte altre. 

Ha firmato un contratto quinquennale, arrivando dal Psg a parametro zero 

Mercato: Kylian Mbappe al Real Madrid

L’attaccante  francese  Ky-
l ian Mbappe ha f irmato un 
contrat to  quinquennale  
con i l  Real  Madrid a  par-
t i re  dal  1 °  lugl io ,  arr i-
vando a  parametro zero 
dal  Par is  Saint-Germain,  
secondo quanto r iporta  i l  
quot idiano sport ivo spa-
gnolo  Marca .  Mbappe,  25  
anni,  è stato a lungo legato 
a l  passaggio  a l la  squadra 
spagnola ,  e  l ’anno scorso 

aveva detto al  Psg che non 
avrebbe r innovato i l  suo 
contratto oltre la  stagione.  
Marca  ha affermato che i l  
v inci tore  del la  Coppa del  
Mondo 2018 Mbappe ha in-
formato i l  pres idente  del  
Psg Nasser  Al-Khelai f i  la  
scorsa  set t imana in  un in-
contro che,  secondo i l  rap-
porto ,  s i  è  svol to  in  
“un’atmosfera  cordiale” .  
Mbappe,  arr ivato  a l  Psg 

nel  2017 dal  Monaco,  
avrebbe chiesto al  c lub pa-
r igino di  non fargl i  ul te-
r ior i  offer te  perché ha 
f i rmato con i l  Real .  Se-
condo Marca l ’accordo è in 
vigore  da due set t imane.  
Non c ’è  s tata  a lcuna con-
ferma uff ic ia le  del l ’ac-
cordo. Mbappe aveva detto 
a l l ’ in iz io  di  gennaio  di  
non aver deciso sul  suo fu-
turo.   

Affidata la squadra a Francesco Calzona, ct della Slovacchia 

Napoli: Mazzarri esonerato

Il Napoli  esonera l ’al lena-
tore Walter Mazzarri  e  af-
fida la squadra a Francesco 
Calzona,  ct  della Slovac-
chia. E’ il  presidente Aure-
l io De Laurentiis  ad 
annunciare i l  l icenzia-
mento dell ’al lenatore to-
scano,  subentrato a 
stagione in corso a Rudi 
Garcia. “Walter Mazzarri è 
un amico della famiglia De 
Laurentiis ed è soprattutto 
un amico del  Napoli ,  ed è 
sempre doloroso esonerare 
un amico,  l ’ho ringraziato 
perché è stato disponibilis-
simo a venire in aiuto no-
stro in momento di  
diff icoltà,  ma bisogna 
anche considerare che al  
Napoli  e  ai  t i fosi  del  Na-
poli bisogna riuscire a dare 

sempre qualcosa di  più e 
ora cerchiamo di darlo con 
Calzona che ha lavorato 
prima con Sarri  e  poi  con 
Spallett i  e  conosce l ’80% 
dei  nostri  giocatori”,  dice 
De Laurentiis a Sky. L’avvi-
cendamento arriva a poche 
ore dalla sf ida d’andata 
degli  ottavi  di  Champions 
League contro i l  Barcel-
lona. “Calzona scelta intel-
ligente? Questo li vedremo, 
i l  tempo è galantuomo. 
Diamo a Calzona i l  benve-
nuto e soprattutto cer-
chiamo di aiutarlo,  senza 
contrasti  perché sarà sem-
pre complicatissimo prepa-
rare in 24 ore una partita 
diff ici l issima come quella 
con una squadra impor-
tante come i l  Barcellona 

che ha dei  grossi  gioca-
tori”,  dice i l  presidente.  
“Cosa ho chiesto a Cal-
zona? Verrà domani mat-
t ina con tutti  i  suoi 
collaboratori .  Parleremo a 
lungo,  poi  andremo a Ca-
stelvoturno, lo presenterò a 
tutti i ragazzi, anche se non 
ha bisogno di  presenta-
zioni.  Dovrà immergersi in 
una realtà, poi dovremo an-
dare anche allo stadio per 
questa fatidica conferenza 
stampa dell ’Uefa”,  ag-
giunge. “Sarà anche Marek 
Hamsik lui nello staff? Con 
Hamsik ci  ho parlato ieri .  
E’  molto intrigato a lavo-
rare per una squadra che 
lui  ama, un campione del  
Napoli ,  è  stato una ban-
diera azzurra”. 

Le confidenze del campione altoatesino. E sull’amore: “Non è semplice” 

Jannik Sinner: “Non ho paura di sbagliare”
Jannik Sinner si confida. Il  
vincitore dell ’Australian 
Open 2024 e,  per ultimo, 
del  torneo Atp di Rotter-
dam 2024 che lo ha portato 
sul podio del ranking, 
in’intervista a Vanity Fair 
ha parlato dei suoi suc-
cessi,  della sua discrezione 
e delle rinunce che ha do-
vuto fare per la sua car-
riera.  “Tutte le partite che 
si  vincono, non si  vincono 
nel giorno in cui si  dispu-
tano. Si  vincono preparan-
dosi per mesi,  forse anni,  
lavorando per quella par-
tita.  Vedremo se questo la-
voro servirà anche al primo 
fall imento,  vedremo come 
reagirò.  Ma non ho paura 
di sbagliare,  non ci  penso.  
Non vedo che senso abbia 
pensarci”,  ha affermato 
l ’altoatesino.  Sinner rivela 
di voler “proteggere le per-
sone che mi sono più vi-
cine,  tenendole fuori  da 
tutto ciò.  Lo vivo come un 
piccolo compito da svol-
gere,  quasi  un dovere:  mi 
hanno aiutato ad acquisire 
sicurezza in me stesso,  e 
oggi in qualche modo vo-
glio tutelarle.  Quanto alle 
rinunce che ha dovuto fare 
per dedicarsi  al  tennis af-
ferma: “Ho tutto,  non mi 
manca niente.  Non sono 
mai stato in discoteca, non 
mi piace andare a dormire 
tardi.  Preferisco giocare a 

carte con un amico.  Ho 
pochi amici ,  ma veri .  Mi 
conoscono da quando ero 
ragazzino e non gli importa 
di cosa ho vinto o di quanto 
sono famoso”.  Ma lei crede 
che un ragazzo di 12 anni 
faccia bene ad avere Sinner 
come idolo? “Forse sì,  per-
ché so di trattare tutte le 
persone allo stesso modo: 
se ho davanti  a me il  nu-
mero 1 della classifica o chi 
pulisce gli spogliatoi,  io mi 
comporto sempre ugual-
mente,  con educazione”.  
Crede che l ’amore possa 
rientrare tra le distrazioni, 
r ispetto al  rigore che ri-
serva al suo lavoro? “Certo 
non è semplice,  giro molto 
e durante i  tornei sono 
molto concentrato.  Penso 
che sia una bellissima cosa 
quando si  trova un amore 
giusto.  Come per tutti .  I  

migliori  tennisti  al  mondo 
hanno tutti moglie e figli”. 
A proposito di debolezze:  
Nicola Pietrangeli ha detto 
che per ora non ne vede in 
lei .  Lei  pensa che ce ne 
siano? “Sicuramente sì .  
Posso gestire ancora meglio 
certi momenti di difficoltà, 
c’è ancora molto che posso 
imparare dai miei  errori .  
Ora sto giocando bene, ma 
arriveranno momenti  un 
pochettino più diffici l i :  è  
importante lavorare adesso 
per affrontarli  preparati”.  
Infine un confronto con 
Matteo Berrettini .  “Lui ha 
avuto molti  infortuni,  spe-
riamo che ritorni.  Non è 
giusto dimenticare i  suoi 
successi.  Noi italiani siamo 
un bel gruppo, ci  rispet-
tiamo tutti  anche se siamo 
tutti diversi”, conclude Sin-
ner.  
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Premiato come Miglior film, regista, attore protagonista e non protagonista 

Oppenheimer conquista i Bafta 2024
Oppenheimer ha fatto  in-
cetta di premi ai Bafta 2024, 
vincendo come Migl ior  
f i lm,  Migl ior  regista ,  Mi-
gl ior  at tore protagonista  e  
Miglior attore non protago-
nista .  L’epica biograf ia  di  
Christopher Nolan su J  Ro-
bert  Oppenheimer,  i l  f is ico 
teorico descri t to  come i l  
padre della bomba atomica,  
ha ottenuto sette  premi in 
tutto durante la  cerimonia 
al la  Royal  Fest ival  Hall  di  
Londra.  I l  regista  bri tan-
nico,  che ha vinto i l  suo 
primo Bafta,  ha reso omag-
gio al la  sua star  Ci l l ian 
Murphy e  ha r ingraziato 
chi  ha col laborato al  f i lm :  
“Grazie per aver affrontato 
qualcosa di  oscuro”.  Mur-
phy è  stato premiato come 
Migl ior  at tore per  i l  ruolo 
del protagonista e ha detto 
a  Nolan:  “Grazie  per  
avermi sempre spronato e  
per  aver  preteso l ’eccel-
lenza,  perché è  quel lo  che 
tu hai sempre fatto”. Robert 
Downey Jr  ha vinto i l  pre-
mio come Migl ior  at tore 
non protagonista per i l  suo 
ruolo di  Lewis  Strauss ,  
capo del la  Commissione 
per  l ’energia  atomica.  Op-
penheimer ha vinto anche i  
Bafta  per  la  migl iore  foto-
grafia ,  la  colonna sonora e  

il  montaggio. Emma Stone è 
stata invece premiata come 
Migl iore attr ice  protagoni-
sta  per  Poor Things ( ‘Po-
vere creature!’) .  L’attrice ha 
reso omaggio al lo scrit tore 
Tony McNamara per  aver  
ideato la  battuta ‘Devo an-
dare a  prendere a  pugni  
quel  bambino’  presnete  in 
una memorabile  scena del  
f i lm.  Poor Things ha vinto 
c inque premi in totale ,  tra  
cui  design dei  costumi,  
trucco e  acconciatura,  de-
sign del la  produzione ed 
effet t i  vis ivi .  I l  dramma 

giudiziario ‘Anatomy Of A 
Fall ’  ( ‘Anatomia di  una ca-
duta’)  ha vinto come Mi-
gl ior  sceneggiatura 
originale .  I l  premio per  la  
sceneggiatura adattata  è  
stato assegnato ad ‘Ameri-
can Fict ion’ .  I l  f lm dram-
matico sul l ’Olocausto ‘La 
zona d’ interesse’ ,  diretto  
dal regista britannico Jona-
than Glazer,  è  s tato pre-
miato come Migl ior  f i lm 
non in l ingua inglese e  
come Migl ior  f i lm bri tan-
nico.  Ha vinto anche i l  pre-
mio per i l  Miglior sonoro.  

Su Nerflix il talent sul rap con Fabri Fibra, Geolier e Rose Villain 

Oggi i primi episodi di Nuova scena

Fabri Fibra,  Geolier  e  Rose 
Vil lain debuttano oggi ,  lu-
nedì  19 febbraio,  come 
coach,  giudici  ma soprat-
tutto come talent  scout  in  
‘Nuova Scena –  Rhythm + 
Flow Ital ia ’ .  S i  tratta  del  
primo talent show dedicato 
al la  musica rap,  versione 
italiana di uno show che ha 
già  avuto grande successo 
in Usa e Francia e propone 
competizione musicale  
tutta dedicata mondo delle 
‘barre’ .  I  primi quattro epi-
sodi  sono disponibi l i  da 
oggi su Netflix.   Tutti  e tre i  
coach sono al la  loro prima 
partecipazione a un talent e 
s i  c imentano nel la  r icerca 
dei  protagonisti  che segne-

ranno la  nuova scena rap 
i tal iana,  con un premio in 
pal io  per  i l  vinci tore di  
100.000 euro.  Fabri  Fibra,  
che qualche anno disse con 
chiarezza di  aver  r i f iutato 
parecchie  volte  l ’offerta  di  
fare  i l  giudice di  talent ,  
spiega:  “L’opportunità  di  
fare  i l  giudice in un rap 
show è arr ivata solo nel  
2023,  quando mi hanno of-
ferto questo programma.  
Non parteciperei  mai ad un 
talent  di  musica pop.  Qui  
c’è un interesse concreto su 
rap i tal iano.  Se me l ’aves-
sero chiesto 10 anni fa avrei 
accettato dieci  anni  fa”,  
sottolinea. Lo show-talent è 
diviso in 8  episodi  che sa-

ranno disponibili  in tre sca-
gl ioni  temporal i :  gl i  epi-
sodi 1-4, che usciranno il  19 
febbraio,  vedranno Fabri  
Fibra,  Geol ier  e  Rose Vil -
la in part ire  dal le  c i t tà  più 
rappresentative del rap ita-
l iano – Roma, Napoli  e Mi-
lano –  al la  r icerca del  
migl ior  talento del la  pros-
sima generazione. In questa 
fase di ricerca,  i  tre giudici  
saranno aff iancat i  da 
grandi  nomi del  rap i ta-
l iano che l i  aiuteranno a se-
lezionare le  nuove 
promesse:  Ernia ,  Fred De 
Palma,  Ketama126,  Lazza,  
Lele  Blade,  Nayt ,  Nitro,  
Rocco Hunt, Squarta e Yung 
Snapp.  

Principessa e  at tr ice ,  mo-
del la  e  anche disegnatrice  
di  gioiel l i ,  protagonista  
del jet-set  internazionale e 
del le  cronache rosa,  Ira  
von Fürstenberg è  morta 
oggi  a  Roma al l ’età  di  83 
anni.  Nata nella Capitale i l  
17  apri le  1940 come Virgi-
nia  Carol ina Theresa Pan-
crazia  Galdina zu 
Fürstenberg,  era f igl ia  del  
principe Tassi lo  Fürsten-
berg e di  Clara Agnelli  (so-
rel la  del l ’ex presidente 
della Fiat  Gianni) .   Dotata 
di  grande fascino,  una 
del le  blasonate icone sexy 
degli  anni ’60,  Ira von Für-
stenberg divenne un volto 
popolare del  grande 
schermo grazie  al  ruolo 
del la  dottoressa Olivieri  
nel  f i lm “I l  prof .  dott .  
Guido Tersi l l i  primario 
del la  c l inica Vil la  Celeste  
convenzionata con le  
mutue” (1967)  diretto  da 
Luciano Salce e  magistral-
mente interpretato da Al-
berto Sordi .  Recitò  anche 
accanto al  conte Giovanni  
Nuvolett i  (nei  panni  dl  
professor  Gustavo Azza-
r ini) ,  a l lora compagno 
della madre Clara Agnelli .  
Tra gli  anni ’60 e ’70 ha re-
ci tato in una trentina di  
f i lm,  tra  i  qual i  “Addio 
Lara” (1967)  di  Robert  
Hossein, “Capriccio all ’ ita-
liana” (1967),  “La battaglia 
di  El  Alamein” (1968)  di  
Giorgio Ferroni ,  “Playgir l  
70” (1969)  Federico Chen-
trens,  “5 bambole per  la  
luna d’agosto” (1969)  di  

Mario Bava (1969) ,  “Hello 
Goodbye” (1970)  di  Jean 
Negulesco, “Nel giorno del 
Signore” (1970)  di  Bruno 
Corbucci ,  “La prima notte  
del  dottor  Daniel i ,  indu-
striale, col complesso del… 
giocattolo” (1970)  di  Gio-
vanni  Grimaldi ,  “Homo 
Eroticus” (1971)  di  Marco 
Vicario,  “Le belve” (1971),  
“Le calde notti  di  Don Gio-
vanni” (1971)  di  Alfonso 
Brescia ,  “La strana legge 
del dott .  Menga” (1972) di  
Fernando Merino (1972) ,  
“Processo per  dirett is-
s ima” (1974)  di  Lucio De 
Caro,  “I  baroni” (1975)  di  
Giampaolo Lomi (1975) .  
Ha anche presentato i l  Fe-
st ival  di  Sanremo 1970 a  
f ianco di  Nuccio Costa e  
Enrico Maria  Salerno.  Ira  
von Fürstenberg è  stata  
sposata con i l  principe 
spagnolo Alfonso di  zu 
H o h e n l o h e - L a n g e n b u r g ,  
da cui  ha avuto due f igl i  
Christoph (1956-2006)  e  
Hubertus (1959) ,  ex scia-
tore olimpico in rappresen-
tanza del  Messico,  
cantante e  fotografo.  Si  è  
poi  r isposata in seconda 
nozze con i l  playboy Fran-
cesco “Baby” Pignatari  e  
dalla loro unione non sono 
nati  f igli .  Ira visse l ’ infan-
zia in Svizzera durante gli  
anni  del la  seconda guerra 
mondiale ,  poi  nel la  Vil la  
Fürstenberg,  sul Terraglio,  
la strada che collega Vene-
zia a Treviso, e fra Cortina, 
Sal isburgo e  Forte  dei  
Marmi;  dopo la  separa-

zione dei  genitori  venne 
mandata a studiare in col-
legio in Inghil terra .  A 14 
anni  fece da indossatr ice  
per lo stil ista Emilio Pucci,  
amico di  famigl ia ,  e  poco 
dopo si fidanzò con il  prin-
cipe Alfonso zu Hohen-
lohe-Langenburg,  che la  
corteggiava nonostante 
avesse già 30 anni.  Fonda-
tore del  Marbel la  Club,  
hotel  di  lusso frequentato 
dal le  celebri tà  nel la  c i t tà  
spagnola,  soprannominato 
“el  rey de la  f iesta”,  Al-
fonso e  Ira  s i  unirono in 
matrimonio i l  17 settembre 
1955 a  Venezia,  dopo aver  
ottenuto la  dispensa pa-
pale  data la  giovane età  
del la  sposa:  le  loro son-
tuose nozze con un ricevi-
mento durato 16 giorni  fu 
un avvenimento mondano 
di  l ivel lo  mondiale .  Gli  
sposi  si  stabil irono in Mes-
sico dove Alfonso s i  oc-
cupò del lo  stabi l imento 
Volkswagen del  quale  la  
famigl ia  era azionista  e  
dove nacquero i  f igli  Chri-
stoph e Hubertus.   Nel di-
cembre 1959 Ira incontrò a 
Cort ina i l  leggendario 
playboy Francisco Pigna-
tari ,  noto come ‘Baby’ ,  di  
23 anni più grande di lei ,  e  
da l ì  a poco iniziarono una 
relazione.  Venuto a  cono-
scenza dell ’ infedeltà della 
moglie ,  Alfonso di  zu Ho-
h e n l o h e - L a n g e n b u r g  
sporse denuncia per  adul-
terio (al l ’epoca questo era 
ancora un reato penale per 
le  donne e  veniva punito 

con due anni di carcere per 
l ’adultera e per i l  correo) e 
iniziò la  battagl ia  per  la  
custodia dei  due f igl i .  Al  
termine di  una lunga bat-
taglia i l  principe spagnolo 
r i t irò  la  denuncia in cam-
bio della custodia dei f igli .  
Ira e ‘Baby’ si  sposarono il  
12  gennaio 1961 a  Reno,  
nel lo  stato americano Ne-
vada.  Già l ’anno seguente 
pare che i l  matrimonio co-
minciasse a scricchiolare e 
i  due divorziarono a  Las 
Vegas i l  15  gennaio 1964.  
Solo nel  1969 ottenne l ’an-
nullamento del  primo ma-
tr imonio.   In  un periodo 
non faci le  del la  sua vita ,  
con due matrimoni  al le  
spal le ,  poco più che 
25enne fu i l  produttore 

Dino de Laurentis  a  pro-
porre a  Ira  di  entrare nel  
mondo cinema.  La princi-
pessa-attr ice  girò in tutto 
28 pell icole e rif iutò i l  f i lm 
“Barbarel la” (1968)  di  
Roger Vadim, ruolo che poi 
venne assegnato a  Jane 
Fonda. Come rif iutò anche 
di girare un fi lm con Tinto 
Brass che prevedeva scene 
erotiche.   Dopo i l  f lop del  
f i lm “Processo per direttis-
sima” del  1974,  ispirato al  
caso del l ’anarchico Pino 
Pinel l i ,  arrestato per  la  
strage di Piazza Fontana e 
morto nella questura mila-
nese in c ircostahze mai  
chiarite,  dove Ira imperso-
nava una giornal ista  ispi-
rata  a  Camil la  Cederna,  
lasciò i l  cinema. Collaborò 

con Diane Vreeland,  gior-
nal ista  del la  r ivista  
“Vogue” come modella e le 
sue foto di  moda con Hel-
mut Newton e i  più famosi 
fotograf i  internazional i  
sono icone degl i  anni  ’70.  
Si  occupò poi  di  moda e  
bel lezza,  presidente del la  
Germaine Monteil  e quindi 
presidente della l inea pro-
fumi di  Valentino,  ol tre  a  
dedicarsi  a l l ’ant iquariato 
nel  suo negozio a Ginevra.  
E’  s tata  anche designer  di  
gioiel l i .   Negli  anni  sono 
state attribuite a Ita nume-
rose relazioni ,  ma quel la  
che la  r iportò al l ’onore 
del le  cronache rosa nel  
1985 fu quel la  presunta 
con i l  principe Ranieri  di  
Monaco. 

Una delle blasonate icone sexy degli anni sessanta, divenne un volto popolare del grande schermo grazie al ruolo della dottoressa Olivieri  

È morta Ira von Furstenberg, nipote di Gianni Agnelli: la principessa e attrice aveva 83 anni
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Box Office: il film italiano ‘Romeo è Giulietta’ al quarto posto 

‘Past Lives’ conquista la vetta

Cambia la vetta del box of-
fice italiano: ‘Past Lives’ di 
Celine Song,  candidato a 2 
premi Oscar,  incassa 
854.526 euro (1.095.282 euro 
complessivi)  nel  weekend 
(2.335 media copia) e scalza 
dal  primato ‘Povere crea-
ture!’  di Yorgos Lanthimos, 
ora secondo con 642.883 
euro e 7.359.883 euro com-
plessivi (i l  maggior incasso 
fatto registrare f inora nel  
2024) .  Poco da festeggiare 
per le  altre uscite  del  f ine 
sett imana:  ‘Madame Web’ 

cert i f ica la  china discen-
dente dei vari universi Mar-
vel  con 622.145 euro 
(781.831 euro total i ) ,  
‘Romeo è Giulietta’  di  Gio-
vanni Veronesi è quarto con 
544.929 euro (643.222 euro 
total i ) ,  ‘Tutt i  tranne te’  
scende al  quinto posto con 
432.109 euro e quasi  6  mi-
lioni complessivi (5.988.225 
euro). Si ferma solamente al 
sesto posto ‘Finalmente 
l’alba’ di Saverio Costanzo, 
con 209.839 euro (241.710 
euro complessivi)  ed una 

media copia pari a 534 euro, 
seguito in settima posizione 
da ‘I  tre Moschettieri  – Mi-
lady’ ,  con 185.883 euro 
(213.867 euro total i ) .  Sci-
vola in ottava posizione 
‘Perfect Days’ di Wim Wen-
ders,  con 181.336 euro e 
5.069.540 euro. Chiudono in 
nona e decima posizione 
‘Sansone e Margot – Due 
cuccioli  al l ’opera’  con 
150.502 (554.392 euro totali) 
e  ‘ I  sol i t i  idioti  3  –  I l  r i -
torno’ con 114.773 euro per 
3.873.454 euro complessivi.   

La vincitrice del Festival di Sanremo raddoppia le date del tour 

Sold out per Angelina Mango

Angelina Mango inarresta-
bi le :  la  vincitr ice  del la  74°  
Edizione del  Fest ival  di  
Sanremo con i l  brano ‘La 
noia’ ,  dopo il  tutto esaurito 
del  concerto evento ‘Pare 
una pazzia’  e  l ’aggiunta di  
una nuova data i l  26  otto-
bre 2024 al  Fabrique di Mi-
lano,  raddoppia anche le  
date del tour 2024 a Roma e 
Napoli .  Sono infatt i  già  
sold out  i  due appunta-
menti  del  tour autunnale  
‘Angel ina Mango nei  c lub 
2024’ previsti  per l ’11 otto-
bre nel la  Capitale  (al -
l ’Atlantico) e quello del  14 
ottobre nel  capoluogo cam-

pano (al la  Casa del la  Mu-
sica) .  I  due nuovi  l ive s i  
terranno il  12 ottobre e il  15 
ottobre.  La cantautrice,  che 
rappresenterà l ’ I tal ia  al -
l ’Eurovision Song Contest  
2024 che s i  terrà  a  Malmö,  
in Svezia,  porterà on stage 
un nuovo racconto di sé per 
mostrare la sua evoluzione 
personale  e  art ist ica  nei  
principal i  c lub d’I tal ia .   
Queste le date del tour ‘An-
gel ina Mango nei  c lub 
2024’ :  è  at tesa a  Roma 
(Atlantico, 11 ottobre – sold 
out  –  e  12 ottobre) ,  Napoli  
(Casa della Musica,  14 otto-
bre –  sold out  –  e  15 otto-

bre) ,  Molfetta ,  BA (Eremo 
Club,  16 ottobre) ,  Nonan-
tola ,  MO (Vox Club,  19 ot-
tobre) ,  Firenze (Tuscany 
Hall ,  21  ottobre) ,  Padova 
(Gran Teatro Geox, 22 otto-
bre) ,  a  Venaria  Reale ,  TO 
(Teatro Concordia,  24 otto-
bre)  e  inf ine a  Milano (Fa-
brique,  26 ottobre) .  I  
biglietti  per le nuove date a 
Roma (Atlantico,  12 ottobre 
2024)  e  Napoli  (Casa del la  
Musica,  15 ottobre 2024) sa-
ranno disponibil i  da lunedì 
19 febbraio al le  10:00 su 
https://www.livenation.it/
a r t i s t - a n g e l i n a - m a n g o -
1428302.  

Vorrei  r ingraziare  Varenne 
Futur i tyed Enzo Giordano 
per  la  prez iosa  co l labora-
z ione ,  senza  la  quale  que-
s to  proget to  non  avrebbe  
potuto  vedere  la  luce .  Un 
r ingraz iamento  spec ia le  
anche  a  Luca  Ward,  che  
con  la  profess iona l i tà  che  
lo  contraddis t ingue ,  ha  
dato  “voce”  in  maniera  
magis t ra le  a  que l l i  che  ho  
immaginato  essere  i  pen-
s ier i  d i  Varenne” .  Dal  
mantel lo  Baio ,  color  scuro-
tabacco ,  con  la  cara t ter i -
st ica macchia bianca tra gl i  
occhi ,  ne l  corso  de l la  sua  
carr iera  Varenne  è  s ta to  
soprannominato  ‘ I l  Capi -
tano’ ,  ent rando d i  d i r i t to  
ne l  cuore  d i  tu t t i  g l i  ap-
pass ionat i  de l le  compet i -
z ioni  eques t r i  e  non  so lo .  
Un punto  di  v is ta  inedi to ,  
que l lo  de l  campione  Va-
renne che,  grazie  a l la  voce  
di  Luca Ward,  racconta  dei  
suoi  success i  e  de l le  sue  
cadute ,  da l la  sua  pr ima 
corsa  a  Bologna,  i l  4  apri le  
del  1998,  quando ruppe di  
ga loppo e  fu  squal i f i ca to ,  
f ino  a l la  s tag ione  2001 ,  
quel la  del la  consacrazione 
a  dominatore  de l  t ro t to  
mondiale .   Un viaggio poe-
t i co  ne l  passa to ,  graz ie  
a l le  te lecronache del le  sue 
imprese ,  e  ne l  presente ,  
quel lo  del la  sua  res idenza  
attuale,  presso la  ‘Tenuta i l  
Cigno‘ ,  nel  paese di  Vi l lan-
ter io ,  in  provinc ia  d i  
Pavia ,  accudi to  come sem-
pre  da l la  sua  lad  Danie la  
Z i l l i ,  dove  sono  s ta te  g i -

ra te  l e  r iprese  de l  docu-
mentar io .  La  s tor ia  d i  Va-
renne  è  s ta ta  rea l izzata  
grazie  a l le  r iprese  e  a l l ’ar-
ch iv io  s tor ico  d i  Equtv ;  
sarà  t rasmessa  su l l ’ emi t -
tente  te lev is iva  in  ante -
pr ima lunedì  26  febbra io  
a l le  ore  21 .00  e ,  in  repl ica  
a l lo  s tesso  orar io ,  i l  19  d i  
marzo ,  i l  19  apr i le  e  i l  
19maggio ,  quando r i cor-
rerà  i l  suo  vent inoves imo 
anno  d i  nasc i ta .  “E ’  s ta to  
fa t to  beniss imo,  è  emozio-
nante .  Io  mi  r i cordo  tut to  
a l la  perfezione minuto per  
minuto ,  metro  per  metro .  
Ha fat to ,  abbiamo fat to ,  io  

ero sempre secondo,  la  s to-
r ia  di  un grande campione 
i ta l iano ,  un  prodot to  i ta -
l iano .  Quando s iamo s ta t i  
in  Amer ica  tu t t i  lo  vo le -
vano  ma i l  propr ie tar io  
Enzo  Giordano  mi  d isse :  
‘ io  i l  cava l lo  lo  r ipor to  a  
casa  perché  è  un  patr imo-
nio  i ta l iano ’” ,  ha  raccon-
ta to  lo  s tor ico  dr iver  d i  
Varenne  Giampaolo  Min-
nucc i  dopo  la  pro iez ione  
de l  f i lm.  “ I l  cava l lo  è  un  
animale  ab i tudinar io ,  un  
cane  un  po ’  p iù  p icco lo… 
lu i  probabi lmente  è  Va-
renne perché lui  ha  un cer-
vel lo  di fferente  dagl i  a l t r i  

cava l l i .  S i  è  sempre  a l le -
nato  in  un modo normal is-
s imo e  quando doveva fare  
su l  ser io  lo  ha  sempre  
fa t to” .   Mentre  Luca  Ward 
ha  so t to l ineato  “ la  cosa  
s t raordinar ia  è  che  d i  so -
l i to  sono  ch iamato  a  rac -
contare  s tor ie  d i  uomini ,  
a t tor i ,  ma  mai  d i  un  ca -
va l lo  che  t ra  l ’ a l t ro  io  ho  
segui to  negl i  anni ,  me  lo  
r i cordo  beniss imo.  Va-
renne  è  s ta to  un  mi to  e  
quando mi hanno chiamato 
pensavo di  andare  a  fare  i l  
so l i to  documentar io ,  ma  
far lo  par lare  in  pr ima per-
sona ,  mi  ha  fa t to  t raspor-

tare  da i  r i cordi  che  mi  ha  
dato  questo  animale  mera-
vigl ioso .  Qui  è  un fat to  di  
tes ta  non  d i  genet i ca” .   
“Questo  è  s ta to  un  lavoro  
cora le  d i  tu t ta  la  produ-
z ione  d i  Epiqa  per  ce le -
brare  una  ecce l lenza  de l  
pat r imonio  i ta l iano .  Sono  
orgogl iosa  d l  r i su l ta to  f i -
na le” ,  lo  ha  det to  Mar ia  
Chiara  Polze l l i ,  ad  d i  
Epiqa.  Mentre  Fabio  Schia-
vol in  Amminis t ra tore  De-
legato  d i  Sna i tech  ha  
so t to l ineato  come i l  fa t to  
di  aver  ut i l izzato “i l  punto 
d i  v i s ta  d i  Varenne ,  è  i l  
co lpo  genia le  d i  ques to  

corto .  Lo sport  regala  emo-
z ioni  ed  ha  b isogno  che  
s t imol ino  emozioni .  Spe-
r iamo ques to  f i lm s ia  una  
spinta  per  questo  set tore  e  
un buster  per  i l  lancio que-
s ta  es ta te  per  i l  nuovo  ip-
podromo di  t ro t to  che  
andiamo ad  inaugurare  a  
g iugno  a  Mi lano  e  che  
deve  tornare  ad  essere  la  
Scala  del  Trot to” .  Da parte  
sua invece  Diego Nepi  Mo-
l iner i s ,  ad  d i  Spor t  e  Sa -
lute  ha voluto “r ingraziare  
per  ques ta  s t raordinar ia  
pro iez ione  ch i  c i  ha  lavo-
ra to .  Nel  mio  r i cordo  Va-
renne  non  ha  mai  perso  e  
scopr i re  che  è  successo  è  
qualcosa che mi ha colpito,  
ne l  nos t ro  immaginar io  
co l le t t ivo  i  nos t r i  mostr i  
sacr i  non perdono mai  ed è  
meravig l ioso  sapere  come 
è  in iz ia ta  la  sua  s tor ia .  
Graz ie  per  que l lo  che  po-
tere  fare  per  l ’ ippica ,  è  im-
por tante  anche  quanto  
potrà  rappresentare  per  i l  
fu turo .  Spor t  e  Sa lute  
vuole  sv i luppare  model l i  
spor t iv i  in  I ta l ia ,  pensare  
che cerano 35mila  persone 
a  vedere  Varenne  a  Roma 
deve essere  i l  nostro target  
per  i l  fu turo” .   Al la  pre -
sentaz ione  de l  f i lm hanno 
ass is t i to  anche Zibi  Boniek 
e  l ’ a t taccante  de l la  Roma 
Serdar  Azmoun che  a l la  
f ine ha detto “ho 64 caval l i  
non  ne  r i cordo  neanche  i  
nomi  d i  tu t t i .  Uno  corre  
domani  a  Roma e  spero  
vinca  come ho fat to  io  con 
i l  Frosinone”.   

Epiqa ha presentato alla Casa del Cinema di Roma il cortometraggio, una produzione esclusiva dell’emittente televisiva del Masaf 

‘Io sono Varenne, il figlio del vento’, il docu-film sul cavallo più vincente 




